



## Historiographie : quelques auteurs classiques

En 313, lorsque l'empereur Constantin décida de transférer la capitale de l'empire romain à Constantinople — aujourd'hui Istamboul en Turquie —, la religion chrétienne devient religion d'État.

■ En 391, l'empereur Théodose I<sup>er</sup> décréta la fermeture de tous les temples païens d'Égypte. En conséquence, l'écriture hiéroglyphique cessa d'être gravée et comprise : l'Égypte des pharaons disparut.

■ Rappelons qu'en 47 av. J.-C., lorsque Jules César prit Alexandrie, la bibliothèque — renfermant 700 000 volumes — brûla.

Parmi ces « livres », se trouvait l'Histoire de l'Égypte en trente volumes qu'avait écrit en grec, à la demande de Ptolémée I<sup>er</sup> (III<sup>e</sup> s. av. J.-C.), le grand prêtre d'Héliopolis Manéthon.

L'ouvrage a, certes, disparu, mais nous en sont parvenues les listes chronologiques, qui sont à l'origine de notre division de l'histoire égyptienne en trente dynasties.

